
 

 

 

                                              ASSEMBLEE DE PAROISSE DE BLONAY - SAINT-LEGIER  

Eglise de La Chiésaz dimanche 17 mars 2024 à 10h30  

(à l’issue du culte)                            

 

PROCES VERBAL 

 
Le président Henri Mérinat ouvre l’Assemblée, il remercie le pasteur Olivier Favrod pour le 

culte de ce matin et lit les principes constitutifs de l’EERV. 

 

Se sont excusés : Laurent Jordan et Marc Aellen. Le président salue la représentante de 

notre Commune Madame Laura Ferilli, conseillère municipale.          

 

La présente assemblée compte 39 participants.  

 

1. Ordre du jour ; approuvé à l’unanimité.  

2. Procès-verbal de l’Assemblée du 28 novembre 2023 : Roger Carrard demande qu’en 
plus du procès-verbal de nos assemblées, les documents annexes soient également 
affichés sur le site. Le bureau de l’assemblée demandera à notre secrétaire paroissiale 
Sandra Spicher de le faire dorénavant. 
Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité, avec remerciements au secrétaire. 
 

3. Comptes de la paroisse pour l’exercice 2023  

a. Rapport du trésorier Paul de Micheli. Bilan : au passif, on constate que les fonds 
« Fleurs Mme Moret » et « Gertrude Vincent » ont été mis à zéro. Ce dernier fond 
était voué à la Chapelle de Blonay. Les retraits effectués il y a quelques années ont 
servi à la rénovation de Grand Pré. Notre capital est stable. 

A l’actif, on constate que nous avons des liquidités confortables, qui sont suffisantes 
pour l’exercice de notre activité. 

b. Le compte de pertes et profits peut être lu d’un regard pessimiste ou optimiste. La 
vision optimiste montre que les collectes sont meilleures que le budget, et supérieures 
à celles des 4 dernières années. La vente a aussi mieux contribué que prévu. En 
revanche nous n’avons plus reçu le don exceptionnel de 5’000frs de ces dernières 
années. Notre sortie en Conseil de paroisse à Crêt Bérard a engendré quelques frais, 
mais elle a été un franc succès pour les participants. La contribution financière dite 
« cible régionale » se maintient au niveau de l’année précédente grâce au soutien de 
la région. Par chance nous n’avons pas eu de vacance dans les loyers des 
appartements du Grand Pré. En revanche en raison de la crise énergétique nous 
avons eu une forte augmentation des charges que nous devrons répercuter sur les 
loyers. Le résultat net est négatif avec -14'289 frs. Hors immeuble, nos résultats sont 
stables. 

 



 

 

 

c. Rapport de la Commission de gestion et finances (Claude Wüthrich). 

Claude lit le rapport signé par Anne-Marie Rochat, Rolf Urech et lui-même. Voir le 
rapport annexé. 

Henri Mérinat remercie la commission pour son travail. Comme le dit le rapport, la 
grande difficulté de notre Eglise est de trouver plus de ressources humaines et 
financières, ce que relève aussi Anne Lelièvre.  

Faut-il faire une assemblée de paroisse extraordinaire pour trouver des pistes afin 
d’augmenter nos recettes et/ou diminuer nos dépenses, comme la Comgest le 
demande ? Ou faut-il nommer une commission spéciale ? M-H Pasche suggère que 
nous attendions la restructuration de l’EERV et les changements importants qui 
s’annoncent. On devrait y voir plus clair d’ici la fin de l’année. 

Le rapport de la Commission est approuvé à l’unanimité. 

 

d. Approbation des comptes et décharge du Conseil de paroisse. 

 Le président soumet au vote l’approbation des comptes et la décharge du Conseil de 
Paroisse. 
Approuvé à l’unanimité. 

 

4. Informations du Conseil de paroisse (CP) 
 

Marc-Henri Pasche souligne que le CP est soudé, travaille dans une ambiance fraternelle.  
 
Il passe en revue nos ressources et nos activités : 

Nous attendons toujours un ministre. Sans un vicaire et des pasteurs retraités, notre 
paroisse ne fonctionnerait pas. Un grand merci à Olivier Favrod et Laurent Jordan, ainsi 
qu’à Anne Lelièvre qui est sollicitée à l’extrême. 

A Noël nous avons allumé un feu de l’Avent, la Commune nous a mis du bois à disposition. 
Nous continuons à prendre grand soin de notre immeuble du Grand Pré. Nous devons 
refaire le balcon, en mauvais état. Le MVR nous demande d’abattre des arbres qui sont 
trop près des voies. Il faudra probablement enlever le séquoia et le remplacer par un arbre 
plus petit.  

La région est en pleine réorganisation. Notre structure administrative et opérationnelle est 
lourde, avec trop d’étages superposés. Nous devons nous adapter aux moyens à 
disposition, comme d’ailleurs l’ensemble de l’EERV.  

Marc-Henri remercie les membres du Conseil de Paroisse avec qui il a travaillé de 
nombreuses années. Paul de Micheli remercie à son tour chaleureusement Marc-Henri 
pour son fort engagement, et lui remet un cadeau de la part de la paroisse. 

 



 

 

 

5. Informations sur la région 

  
Pierre Lambelet explique que nous sommes à un carrefour et que nous devons prendre 
garde à ne pas entrer sur une voie de garage. Dans les paroisses de la région, il manque 
quatre ministres. Le fonds de solidarité de la région nous a aidé financièrement et la 
décision sur le montant de cette aide dépendra du nombre de paroisses qui feront 
éventuellement une demande similaire. 

Les membres du Conseil Régional ne se représentent pas, car ils estiment que leur travail 
manque d’impact, que leurs recommandations ne sont pas suivies, que notre processus 
décisionnel est trop compliqué, notre « mille-feuille » administratif a trop de feuilles ! 

Il conviendra de transformer la réunion des présidents en réunion des délégués des CP, il 
faudra intégrer quelques ministres. Cette entité nouvelle doit avoir un pouvoir décisionnel 
en particulier sur la répartition des pasteurs entre les paroisses, sur les finances et les 
soutiens à donner. Le choix des personnes sera crucial. Il est prévu également un petit 
comité de trois personnes, dit « bureau », chargé d’assurer la gestion courante et 
l’opérationnel. Les paroisses doivent prendre position sur ce changement important de 
gouvernance. 
Au niveau cantonal, on discute d’une éventuelle enveloppe budgétaire pour les cinq 
prochaines années. La communauté catholique est associée à cette démarche. 

Malgré ces difficultés, nous avons la chance d’avoir une paroisse qui vit, qui mène à bien 
de nombreuses activités, qui a un conseil de paroisse bien étoffé, et qui intègre des forces 
nouvelles. Nous avons aussi la chance de ne pas devoir financer les lieux de culte, la 
chapelle, l’église de la Chiésaz, nos frais d’entretien et chauffage sont couverts. Nous 
avons même une mécène disposée à financer de nouveaux vitraux.  

Comme dit le prophète, ne baissons pas les bras ! 

 

6. Informations des pasteurs 

Anne Lelièvre remercie tous les bénévoles qui font vivre notre paroisse, le Bureau de 
l’assemblée, la Commission de gestion, les membres du Conseil de Paroisse, en 
particulier Dominique Droz qui a servi 20 ans, Marc Aellen, la nouvelle candidate Françoise 
Cap.  
Le Culte des Rameaux verra 8 jeunes confirmer et la cérémonie sera belle. Bernard Bolay 
officiera, et animera les chants avec le groupe musique et chants. 

Le mercredi 27 mars aura lieu une marche pour la paix qui partira de notre église à 18h30.  

Pour l’accueil des réfugiés, un groupe de soutien s’est formé, dont font partie des membres 
de notre paroisse, en particulier François Chastellain. 

Olivier Favrod a accepté de prolonger son ministère de trois mois, jusqu’au 31.11.24. De 
même Laurent Jordan qui reste avec nous jusqu’à fin août. Nous avons aussi l’appui 
précieux de Claude Schwab. Mais ce sont des ressources limitées dans le temps ; nous 
avons besoin d’un nouveau ministre. 

 



 

 

 
                        Elections pour la législature 2024-2029 

 

7. Election du bureau de l’Assemblée de paroisse (AP) 
 

Se présentent comme président Marc-Henri Pasche et comme secrétaire François 
Chastellain. Ils sont élus à main levée à l’unanimité. 

Dès ce moment c’est le nouveau bureau qui prend en charge l’Assemblée, avec l’appui 
de l’ancien bureau. 
 

8.Election du Conseil de Paroisse 
 

Marc-Henri et Anne présentent les candidats sortants qui se représentent : 

• Claudia Berner 

• Chantal Carrard 

• Francine Déjardin qui accepte de prendre la présidence 

• Paul de Micheli 

• Bertrand Gentizon 

• Et la nouvelle candidate Françoise Cap 

On procède au vote à bulletin secret. 

Résultat : 31 bulletins entrés, 31 votes pour la liste, élus à l’unanimité 
 

9. Election de la Commission de Gestion et Finances (à main levée) 
 
Se présentent :  
- Anne-Marie Rochat,  
- Rolf Urech  
- Claude Wüthrich.  

Elus à l’unanimité 
 

10. Election des délégués à l’Assemblée régionale (à main levée) 

Se présentent :  
- Francine Déjardin 
- Paul de Micheli 
- Françoise Schneiter 
- Marc-Henri Pasche  
 
Elus à l’unanimité 
 



 

 

 

11. Divers et propositions individuelles.  
 
Anne Lelièvre invite cordialement tous les paroissiens à venir soutenir les jeunes 
qui confirment lors du culte des Rameaux. La fête sera belle. 

 
Bertrand Gentizon explique pourquoi il est nécessaire de couper quelques bouleaux 
au Grand Pré. 

 

Et pour conclure : Prière de clôture et verre de l’amitié ! 

Pour le bureau de l’Assemblée : 

  
Henri Mérinat, Président   Jacques-Louis Rochat, secrétaire 

 
Blonay - Saint-Légier, le 28 mars 2024 

 
 
 
 
Annexes : 

- Rapport de la Commission de Gestion et finances 
- 5 Procès-verbaux des élections 
- Liste de présence 


